

## **ORTEGA ENLOQUECIDO: DETIENEN UN SEGUNDO OBISPO EN NICARAGUA**

*El Obispo de Suina ha sido detenido por anunciar que se estaba rezando por el encarcelado Mons. Rolando Álvarez*

Mons. Mora

**Redacción**  
(21/12/2023, **Gaudium Press**) Justo cuando corrían rumores de la pronta liberación de Mons. Rolando Álvarez, quien se encontraría en difíciles condiciones de salud, llega ahora la noticia del arresto de Mons. Isidoro del Carmen Mora, obispo de Suina.

La detención del Obispo evidencia el acoso policial y de espionaje a que está sometida la Iglesia en Nicaragua.



Ocurrió que Mons. Mora había anunciado a la feligresía que la Conferencia Episcopal Nicaragüense estaba en oración por Mons. Álvarez, el Obispo de Matagalpa encarcelado hace 16 meses, y que cumple una inicua condena de 26 años de prisión.

“Estamos siempre unidos orando por esta amada diócesis de Matagalpa, orando por monseñor Orlando, orando por el caminar de cada uno de ustedes. Estamos unidos en oración, en comunión, en fe, en amor y en ternura”, dijo el Obispo Mora el martes durante la misa en celebración de la fundación canónica en la catedral de San Pedro de Matagalpa, sede de Mons. Álvarez. Eso le mereció la detención.

No se conoce hasta el momento el destino del Obispo.

El Obispo Suina también había elogiado ese martes la fe existente en la diócesis del encarcelado Mons. Álvarez:

“Dios me respondió en el campo de la misión, en cada rincón de la Diócesis también a la que yo pertenezco me encuentro católicos a montón. No hay parroquia en la que no vea a un matagalpino, un hermano de Río Blanco, Matiguá, Esquipulas, San Dionisio, Rancho Grande, Muy Muy, incluso del Cacao. Hermanos, esto es una locura diría yo. Esto es una locura desde el amor. Y hasta el obispo es de Matagalpa. Y me siento orgulloso de salir, como lo decía, de la entraña”, expresaba, constando los frutos del ministerio pastoral del encarcelado Obispo Álvarez.

Las reacciones a esta nueva detención ya son numerosas, e internacionales, y se suman al movimiento que desde hace tiempo pide la liberación incondicional de Mons. Álvarez.

Hace unos días el ex candidato presidencial americano y senador, Marco Rubio, pedía al Papa que “interceda por la liberación” de Mons. Álvarez, en una carta que le dirigía con fecha 13 de diciembre.

“Humildemente le pido que interceda por la liberación del obispo Álvarez y el derecho al culto de todos los católicos en Nicaragua”, decía el senador.

[https://www.ncregister.com/commentaries/jimmy-lai-s-walk-of-faith?utm\\_campaign=NCR&utm\\_medium=email&\\_hsmi=287691690&\\_hsenc=p2ANqtz-9gYgVf6KGe-keID8VIEfhjEu8HofAF2Z-hxHtVzQvwUYpmVyUbWRyju0ftiXJ46-OzcOZbIFCT4tYJI1IMsuTX-q\\_oyQ&utm\\_content=287691690&utm\\_source=hs\\_email](https://www.ncregister.com/commentaries/jimmy-lai-s-walk-of-faith?utm_campaign=NCR&utm_medium=email&_hsmi=287691690&_hsenc=p2ANqtz-9gYgVf6KGe-keID8VIEfhjEu8HofAF2Z-hxHtVzQvwUYpmVyUbWRyju0ftiXJ46-OzcOZbIFCT4tYJI1IMsuTX-q_oyQ&utm_content=287691690&utm_source=hs_email)

## EL PASEO DE FE DE JIMMY LAI

COMENTARIO: La historia del magnate de los medios encarcelado es de valentía, esperanza y, sobre todo, fe.



El magnate de los medios de Hong Kong Jimmy Lai hace una pausa junto a una copia de la edición del Apple Daily del 1 de julio de 2020 durante una entrevista en Hong Kong el miércoles 1 de julio de 2020. (Foto: Vincent Yu / AP)

Marcos SimónComentarios

20 de diciembre de 2023

Pude ver a mi jefe agitarse. El ejecutivo que acababa de contratar para nuestro negocio de televisión, un ex agente político, estaba describiendo atentamente el golpe que estaba a punto de asestar a un par de viejos enemigos políticos. Un editor de periódico y yo intercambiamos miradas, ya que sabíamos hacia dónde iba esto.

Después del almuerzo, el asistente de mi jefe me llamó a la oficina del Sr. Lai. Ni siquiera me senté.

"Es malo", dijo el Sr. Lai. "¿Puedes controlarlo?"

Conoce al Jimmy Lai que conozco.

El Jimmy Lai que el mundo ha llegado a conocer es el magnate de los medios de Hong Kong, quien, durante los próximos tres meses, será perseguido por lo que el gobierno de Hong Kong, respaldado por Beijing, dice que son violaciones de la Ley de Seguridad Nacional (NSL) de Hong Kong de 2020. .

Son violaciones que, según alega el Partido Comunista Chino (PCC), ocurrieron a través de su connivencia con fuerzas extranjeras (Mike Pence, Mike Pompeo y otros), así como acciones subversivas emprendidas a través de sus entrevistas y escritos en los medios.

Si se tratara de Estados Unidos, Lai sería acusado de "politiquería". Curiosamente, para el PCC esto también se llamaba política en Hong Kong, al menos así lo era hasta la aprobación de la NSL en junio de 2020. También es incómodo para todos que la gran mayoría de los cargos que se le imputan al Sr. Lai sucedieron antes. junio de 2020, lo que hace que el caso en su contra sea retroactivo.

No habrá mucho drama en los tribunales durante los próximos meses; el juicio durará al menos 80 días, y la tasa de condena del 100% que tiene el gobierno de Hong Kong para los juicios de seguridad nacional permanecerá, les aseguro a todos, intacta.

Pero hay una historia mejor en esta inquisición: la historia de Jimmy Lai. Es uno de valentía, esperanza y, sobre todo, fe.

Cuento la historia del despido (fue despedido) no porque el Sr. Lai pensara que un tipo era malo. El pobre no sabía que había roto dos reglas del jefe. La primera fue una versión de "Los fuertes protegen a los débiles". Éramos la empresa de medios de noticias más grande de Hong Kong y Taiwán. Éramos los poderosos. No "persequimos" a la gente. El segundo pecado fue "no indulgencias". No hacemos venganzas personales.

Si quieres entender a Jimmy Lai y su fe, entonces conocer esta historia te ayudará a llegar hasta allí. Desde que lo conozco, él sigue el camino. No hay ni un hueso mezquino en el cuerpo del chico, y la caridad en cada acción.

Pero si buscas la respuesta a por qué un hombre se quedaría en Hong Kong, a sabiendas de que se enfrenta a un proceso y prisión por parte del Partido Comunista Chino, creo que cada lector tendrá que llegar a su propia conclusión.

Sin embargo, pediría que uno haga lo inusual y considere, sólo por un momento: un acto de altruismo, un acto de valentía, no es sólo una reacción, sino que en casos raros puede ser un viaje intelectual emprendido con tanta lógica y pensamiento racional. como emoción y amor.

Es el viaje del cristiano oprimido que se despierta cada día sabiendo que su fe lo pone a uno en peligro, pero que, con conciencia y previsión, se arrodilla y ora. Es el activista por la democracia quien sabe que su próxima protesta puede ser la última. Jimmy Lai es ambas cosas.

Es esta combinación (católico devoto y defensor de la democracia) la que, combinada con el hecho de ser el mayor propietario de medios de comunicación de la comunidad, hace que su existencia sea terriblemente incómoda para Beijing.

Los católicos conocen otro hombre inconveniente que no mentiría por un rey. Jimmy Lai bien puede ser el hombre más inconveniente de China en este momento y, como Santo Tomás Moro, bien puede pagar el máximo sacrificio por su firmeza en sus creencias.

Esa no es una insignia de honor que busco para mi jefe y amigo. Lo quiero fuera y creo que su liberación es lo mejor para China. Pero también fui yo a quien me dijo, varias veces, que se asegurara de que no hubiera ningún compromiso, ni pago, ni acuerdo cuando pareciera que admite haber actuado mal para asegurar su libertad. Sé que el señor Lai está dispuesto a abandonar Hong Kong, pero no al precio de refutar sus creencias.

¿Dónde se origina esta resolución?

El Sr. Lai es un gran amigo del cardenal Joseph Zen , un favorito ni de Beijing ni del Vaticano. Fue el Cardenal Zen quien trajo a Jimmy, un converso, a la Iglesia en 1997, y es el Cardenal Zen quien hasta el día de hoy lo visita en prisión, cuando se le permite, y asiste a su juicio.

El cardenal Zen es el sacerdote perfecto para Jimmy. Ambos nacieron en China. Ambos vieron los horrores de la Revolución Cultural. Ambos fueron perseguidos por los comunistas y ambos trabajaron incansablemente en defensa de los derechos democráticos.

Siempre he visto la fe de Jimmy a través del Cardenal Zen, en el sentido de que Lai y el cardenal se forjaron en los fuegos de la China de los años 1940 y 1950. Y si bien el Cardenal Zen es un católico de toda la vida y Jimmy un converso, es su fe la que los fortalece contra un sistema comunista que arrasa con otros. Son dos de los hombres más duros que he conocido, pero no es un descaro o un llamado a la violencia lo que emana de ninguno de ellos: es fe. Hay en Jimmy una rigidez agradable, una certeza, no de tener siempre la razón, sino de seguir el camino del Señor que camina con su amigo el cardenal Zen.

Algunos podrían llamarlos a ambos defensores de la fe. En mi opinión, esa sería una versión demasiado pasiva. Lai, al igual que el cardenal Zen, ve en Hong Kong injusticia y represión, y la lógica de nuestra fe como católicos es que debemos oponernos a estos males. Algunos de nosotros oramos por ello; otros, como Lai y el cardenal Zen, están dispuestos a sacrificarlo todo para oponerse a la represión.

Sería negligente no mencionar a la esposa de Jimmy, Teresa, una roca de fe que originalmente introdujo a Jimmy en el catolicismo, crió a sus hijos en la Iglesia y mantuvo un hogar donde Dios era una fuerza constante. Me dijo varias veces que no cree que hubiera sido un buen hombre si no fuera por Teresa.

He trabajado para Jimmy durante 22 años; aún lo hago. En ese tiempo, probablemente tuvimos menos de una docena de conversaciones sobre la fe personal antes de 2019. Simplemente no fue de eso de lo que hablamos. Sin embargo, a medida que aumentaron las protestas en Hong Kong y se hizo más claro que no abandonaría Hong Kong, se mostró mucho más abierto a que si éste era el camino que Dios había elegido para él, estaba contento de recorrerlo.

Es en su camino de fe donde creo que encontramos al verdadero Jimmy Lai. El cardenal Zen dice que Jimmy está tan avanzado en sus estudios religiosos que él, el cardenal Zen, debe leer para responder las preguntas de Jimmy. Sus dibujos religiosos desde la cárcel son simplemente increíbles, si tenemos en cuenta que le dan papel rayado y lápices baratos para trabajar. Fueron lo suficientemente buenos como para que la policía de Hong Kong prohibiera su envío, ya que se consideraba que llamaban la atención sobre él. En su momento de lucha, Jimmy está creciendo en su fe, sin cuestionarla.

A menudo me pregunto cómo las personas que atraviesan tiempos difíciles superan el propio cuestionamiento de su fe. Es justo preguntar si Dios te ha abandonado cuando estás en una celda de prisión. Jimmy Lai me ha planteado un nuevo dilema: ¿Cómo es posible, como lo ha hecho Jimmy, no sólo encontrar fuerza en nuestra fe mientras estamos oprimidos, sino crecer en esa fe, mientras el gobierno totalitario más poderosamente opresivo del mundo está tratando de encerrarte?

*Mark Simon es el director general de Lai Trust, el holding de Lai. Simon ha trabajado para Jimmy Lai desde mayo de 2001. Es un ex alto ejecutivo de Next Digital, la compañía de medios de Lai que publicó Apple Daily .*